

**PENERAPAN METODE PEMBELAJARAN“*COOPERATIVE*TIPE
JIGSAW” DALAM MENINGKATKAN KEAKTIFAN BELAJAR
SISWAKELAS V PADA PEMBELAJARAN BAHASA INDONESIA
DI SD NEGERI 03 SIDIGEDE KECAMATAN WELAHAN
KABUPATEN JEPARA**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

**Disusun Oleh :
Fatatussa'diyah
(1810310152)**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH
IBTIDAIYYAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KUDUS
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/I:

Nama : **Fatatussa'diyah**
NIM : **1810310152**
Fakultas : **Tarbiyah**
Program Studi : **PGMI**
Judul : **Penerapan Metode “Cooperative Tipe Jigsaw” Dalam Meningkatkan Keaktifan Belajar Siswa Kelas V pada Pembelajaran Bahasa Indonesia di SD Negeri 03 Sidigede Kecamatan Welahan Kabupaten Jepara**

Benar-benar telah melalui proses pembimbing dengan pembimbing sejak 30 Oktober 2021 sampai 12 Januari 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 13 Januari 2023

Pembimbing

Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd.
NID.199103292001012020



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode 51 Kudus 59322

Telp. (0291)432677 Faks.(0291)441613

Email: tarbiyahiainkudus@gmail.com Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
saudari:

Nama : Fatatussa'diyah

NIM : 1810310152

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
(PGMI)

Judul : **“PENERAPAN METODE PEMBELAJARAN
“COOPERATIVE TIPE JIGSAW” DALAM
MENINGKATKAN KEAKTIFAN BELAJAR
SISWA KELAS V PADA PEMBELAJARAN
BAHASA INDONESIA DI SD NEGERI 03
SIDIGEDE KECAMATAN WELAHAN
KABUPATEN JEPARA”.**

Telah diujikan pada **17 April 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam
Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium
Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Ihsan, M.Ag.</u> NIP. 196704041998031001 Ketua/Penguji I	27-05-2023	
<u>Elva Umi Hanik, M.Pd.I</u> NIP. 199201242019032016 Penguji II	27-05-2023	
<u>Bahtiar Firdiansyah, M.Pd.</u> NIP. 199406072022031004 Sekretaris Sidang	27-05-2023	
<u>Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd.</u> NID. 199103292001012020 Dosen Pembimbing	27-05-2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	27-05-2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Fatatussa'diyah NIM 1810310152 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang ditulis oleh orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 13 Januari 2023

Yang Menyatakan



Fatatussa'diyah
NIM 1810310152

MOTTO

وَمَن يَهْتَرْ فَحَسَنَةً نَّزَّلْنَا فِيهَا حَسَنًا

“Dan barang siapa mengerjakan kebaikan akan kami tambahkan lagi kebaikan baginya”.

(Qs As-Syura : 23)¹



¹ Kementerian Agama Republik Indonesia, Al-Qur'an Al-Karim dan terjemahan (CV PenerbitJ-ART, 2004), 898.

PERSEMBAHAN

Rasa Syukur Alhamdulillah kusembahkan kepada-Mu ya Allah, Tuhan Yang Maha Agung dan Maha Tinggi. Atas Kehendak Tuhan Yang Maha Esa penulis bisa menjadi pribadi yang berfikir dan berilmu. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal untuk masa depan yang jauh lebih baik dalam menjalani kehidupan,

Skripsi ini merupakan salah satu dari bagian ibadahku kepada Allah SWT, karena hanya kepada-Nya semua lantunan do'akulangitkan dan hanya kepada-Nya satu-satunya tempat memohon pertolongan serta kemudahan.

Lantunan Al-fatihah beriring shalawat dalam silahku merintah, menandakan do'a dalam syukur yang tiada terkira, terimakasihku untukmu. Ku persembahkan sebuah karya ini kepada :

1. Bapak Suparman dan ibu Sri Yati yang tercinta tak pernah lelah memberikan dukungan dan motivasi serta menyayangi dengan tulus dan sepernuh hati. Terimakasih yang tak terhingga kerana beliau tidak pernah berhenti mengalirkan do'a kepada Yang Maha Esa.
2. Adikku Aris Setiawan Saputra yang tersayang terima kasih telah memberikan dukungan dan semangat dalam menyelesaikan karya ini.
3. Mas Mahrus Abdul Wahab terimakasih untuk meluangkan waktu, materi, serta tenaga dalam penyelesaian skripsi ini dan atas segala bantuan yang telah diberikan.
4. Ibu dosen pembimbing Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd.terimakasih tak terhingga karena beliau selalu sabar membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Keluarga besar SD Negeri 03 SidigedeWelahan Jepara yang telah bersedia meluangkan waktu dalam penelitian ini, dan senantiasa sabar memberikan bantuan dan dukungan dalam penelitian ini.
6. Saudara dan keluarga besarku, terimakasih atas do'aserta dukungan selama ini baik berupa materi maupun lainnya selama penulis menuntut ilmu.
7. Teman-teman dekatku, terimakasih selalu memberi dukungan, dorongan, semangat dan bantuan dalam menyelesaikan karya ini.Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan para pembaca.

Aamiin.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	A/a
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>'A/'a</i>	ء	<i>A'/'a'</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A'/'a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	يُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydūd</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أب	<i>Abb</i>	فَلَكِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَا لَمِي	<i>'ālamiy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Lengkap	
قَرَعَ	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَّ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	السَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئِي	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamālal-Dīn</i>	سَا عَة	<i>Sā'ah</i>		

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanirrahim

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Alhamdulillah puji syukur kehadirat Allah SWT yang selalu melimpahkan Rahmat, Taufiq. Hidayah, serta Inayah-Nya sehingga dalam penulis dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang diharapkan. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang selalu kita nantikan syafaatnya di akhirat kelak. Skripsi yang penulis angkat berjudul “Penerapan Metode Pembelajaran *Cooperative Tipe Jigsaw* Dalam Meningkatkan Keaktifan Belajar Siswa Kelas V Pada Pembelajaran Bahasa Indonesia di SD Negeri 03 Sidigede Kecamatan Welahan Kabupaten Jepara”.

Sebagai salah satu syarat menyelesaikan Program Sarjana Strata Satu (S1) dalam bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus. Selama menulis skripsi ini, penulis menyadari bahwa telah mendapatkan banyak dukungan, bimbingan dan semangat dari berbagai pihak selama penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu, tanpa mengurangi rasa hormat penulis menyambangkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag. M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku ketua prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) IAIN Kudus.
4. Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd., selaku dosen pembimbing proposal dan skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Semua dosen dan staf pengajar IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Sudirjo, S.Pd.SD, selaku kepala SD Negeri 03 Sidigede Welahan Jepara yang telah memberikan izin penelitian sekaligus pelayanan terhadap penulis dalam penyusunan skripsi.
7. Khoriah S.Pd.SD dan Guru, staf, peserta didik di SD Negeri 03 Sidigede Welahan Jepara yang telah membantu penelitian skripsi ini.
8. Bapak, Ibu, dan Adik tercinta beserta seluruh keluarga yang selalu memberikan do'adandukungan dalam mengerjakan skripsi ini.

9. Sahabat-sahabatku yang telah memberikan dukungan dan bantuan dalam mewujudkan angan-angan ataupun harapan sebagai langkah awal mencapai cita-cita.
10. Semua pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu per satu.

Atas segala jasa, bantuan, dan bimbingan serta arahan dari beliau di atas, peneliti hanya bisa memanjatkan do'a atas segala jasa dan kebaikannya, karena peneliti merasa memiliki banyak sekali hutang budi yang tidak mampu membalasnya. Semoga Allah SWT membalas semuaamal kebaikan mereka dengan sebaik-baik pembalasan.

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, kritik dan saran penulis mengharapkan dari pembaca. Semoga skripsi ini bermanfaat khususnya bagi penulis dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 13 Januari 2023

Peneliti



Fatatussa'diyah
NIM 1810310152